

SOMMAIRE

PREMIER LÉGISLATURE FRANÇAISE. ÉMIGRATION AMÉRICAINE À MANITOBA. NOS VOIES DE TRANSPORT. ÉCHOS DU JOUR. LE NEUTRE DE BULSTRADE.

PRESSE LIBÉRALE FRANÇAISE

On annonce l'apparition prochaine à Montréal d'un nouveau journal libéral, sous la direction de MM. Ernest Tremblay et A. E. Poirier. Il aurait pour titre: "Le Peuple".

Le parti libéral a grandement besoin d'un organe respectable à Montréal, et si MM. Tremblay et Poirier peuvent combler pareille lacune...

Le parti libéral de Québec n'a jamais été aussi mal défendu qu'il ne l'est depuis quelques années.

Quelques-uns de ces journaux s'écrient parfois qu'il s'opère une grande réaction dans la province de Québec contre le parti conservateur.

Le rapport du ministre de l'agriculture constate qu'il s'est établi, depuis une année ou deux, un courant d'émigration assez marqué des États de l'Ouest vers Manitoba et le territoire du Nord-Ouest.

Nos agents traitent assez longuement de cette matière dans leurs correspondances et prévoient que cette immigration étrangère va augmenter encore dans le cours de l'année présente.

NOS VOIES DE TRANSPORT

Nous avons dit un mot, vendredi dernier, de l'entrevue de sir Charles Tupper avec la députation des exportateurs intéressés dans le commerce de transport par nos chemins de fer, nos fleuves et canaux.

C'est toujours la vieille lutte entre les grandes voies américaines et les voies canadiennes, entre le canal de l'Érié et les chemins de fer américains, les canaux du Saint-Laurent et les chemins de fer canadiens.

Il y a soixante ans que nos voisins ont entrepris cette œuvre gigantesque du canal de l'Érié dans le but de faire concurrence à la route du Saint-Laurent et de lui enlever si possible le commerce de l'Ouest.

Cette concurrence prend toutes les formes. L'un de ses moyens consiste dans l'abaissement des taxes et des droits de passage par les canaux et les ports d'entreport.

Les expéditeurs se plaignent en conséquence de cet état de choses et demandent au gouvernement de venir au secours du commerce et de la marine marchande.

L'honorable Dr Fortin, qui est si bien renseigné sur tout ce qui concerne nos grands intérêts nationaux, a publié récemment dans la Minerve une étude remarquable sur cette question.

Encore un des bienfaits de la protection. La compagnie Hudson, pour la fabrication du coton, doit augmenter considérablement ses opérations.

ECHOS DU JOUR

M. Mongenais, député de Vandreville, est parfaitement rétabli et assiste régulièrement aux séances de la chambre.

Un groupe de 50 ouvriers a quitté Montréal jeudi, en route pour Manitoba, avec intention de s'établir sur les magnifiques terres de cette province.

Voici un état des importations et des droits de douane perçus au port d'Ottawa durant le mois de mars dernier: Importations \$94,331; droits perçus \$22,169.29.

Un lot de terrain, d'une longueur de quarante cinq pieds et d'une profondeur de cent, sur la rue principale à Winnipeg, s'est vendu ces jours derniers, la joie sociale de ces jours derniers, a été partagée par un terrain que le vendeur actuel avait payé \$250 il y a dix ans.

Le débat sur le tarif sera repris demain, quelques modifications nouvelles devant être présentées par le ministre des finances.

Le Canadian Gleaner prétend que le projet de relater Ottawa aux voies américaines sera prochainement réalisé.

Le Soleil publie une lettre-circulaire des archevêques et évêques fondateurs de l'Université catholique d'Angers, annonçant leur intention de continuer leur œuvre d'instruction sans se laisser intimider par les dispositions contenues dans la dernière loi sur l'enseignement supérieur.

Du Canadien: La soirée d'hier fera époque dans les annales du Cercle catholique. Le jeune conférencier qui en a fait les frais était si doué, mais nous n'exagérons rien en disant que, du premier coup, il s'est placé au rang de nos meilleurs orateurs.

Ce que nous connaissons de M. Chapais nous fait croire que ces éloges ne sont nullement exagérés.

Le télégraphe continue à nous faire part de l'impression produite en Angleterre par la défaite du parti conservateur.

Il est vrai, dit le Times, que le chef libéral avait résigné comme tel après sa défaite, en 1874, mais cela ne l'a pas empêché de rester fait à la tête de ses troupes et de conduire la campagne dont toute la gloire lui revient.

Le Saturday Review, énumérant les causes de l'événement, donne comme une des principales le fait qu'un grand nombre d'électeurs qui avaient voté dans le sens conservateur, s'étaient fatigués du gouvernement qui durait depuis six ans.

SACRILEGE ET INCENDIE

Le bruit se répandit, hier matin, que des malfaiteurs avaient tenté d'incendier plusieurs églises de la ville. Passant de bouche en bouche la rumeur prit bientôt d'énormes proportions et à dix heures on parlait de six églises réduites en cendres par une bande de malfaiteurs organisés pour détruire toutes les églises d'Ottawa et des environs.

Malheureusement, quoique fort exagérés, ces bruits ne manquaient pas entièrement de fondement, car vers le premier moment d'excitation passé, on apprenait que le temple presbytérien de la rue Bank avait été en parti dévoré par le feu et qu'un ou plusieurs incendiaires avaient tenté de mettre le feu à l'église Saint-Joseph, après avoir porté sur le tabernacle une main sacrilège.

Les pertes s'élevaient à \$5,000; l'intérieur de l'église, les bancs et le plancher ont été réduits en cendres, et comme on peut le penser, vernis et peintures sont entièrement calcinés.

Il est évident que ce sinistre est le résultat d'un complot, et qu'il est à craindre qu'il ne s'étende à d'autres églises de la ville.

Arrivés maintenant à la tentative d'incendie, accompagnée de sacrilège, qui a eu lieu à l'église Saint-Joseph, dimanche, vers quatre heures du matin, au moment où il entrait dans l'église, le sacrilège aperçut une leur, près du grand autel.

Le détective Phair s'est rendu la semaine dernière, pour afficher la proclamation du gouvernement, promettant une récompense de \$4,000 à la personne qui fournirait des renseignements de nature à amener l'arrestation des meurtriers de la famille Donnelly.

Il n'y a pas à le soupçonner d'être un des complices du coupable, si non le coupable lui-même.

COMMUNICATION

NOTRE LANGUE Un pur trouve toujours un plus pur qui l'épure!

Le franc avait désarmé-t-il votre correspondant? Je n'hésite pas à le prononcer pour l'affirmative.

Les nouvelles modes de chapeaux pour les printemps sont très élégantes et conviennent à presque toutes les figures.

TOUS LES JOURS GRANDE VENTE! MARCHANDISES Nouvelles et de Goût

AVIS Une copie de la liste des rotaires de la cité d'Ottawa a été affichée en premier lieu dans le bureau du greffier de la cité, en la ville d'Ottawa, le 1er mars 1880.

1880 Fêtes de Pâques! M. LAUR, DUHAMEL

Viandes de Choix, que les années précédentes, est capable de satisfaire tous les goûts.

LES MEURTRES DE LUCAN Le détective Phair s'est rendu la semaine dernière, pour afficher la proclamation du gouvernement, promettant une récompense de \$4,000 à la personne qui fournirait des renseignements de nature à amener l'arrestation des meurtriers de la famille Donnelly.

LE NEUTRE DE BULSTRADE

Les informations d'après lesquelles nous avons rédigé notre rapport de samedi, et qui avaient été envoyées par le télégraphe, au moment où la population de Bulstrade et des environs était encore sous l'empire du premier effroi causé par la nouvelle du crime, pechaient sur quelques points.

La victime n'a pas été déshonorée, comme nous l'avions annoncé, et c'est ce qui rend le crime inexplicable, car on ne lui découvrit sur quelques points.

L'accusé est le fils de M. Lapointe, cultivateur, chez lequel la jeune fille se rendait au moment du crime.

CHAPEAUX DE SOIE Les nouvelles modes de chapeaux pour les printemps sont très élégantes et conviennent à presque toutes les figures.

R. J. DEVLIN TOUS LES JOURS GRANDE VENTE! MARCHANDISES Nouvelles et de Goût

AVIS Une copie de la liste des rotaires de la cité d'Ottawa a été affichée en premier lieu dans le bureau du greffier de la cité, en la ville d'Ottawa, le 1er mars 1880.

1880 Fêtes de Pâques! M. LAUR, DUHAMEL

Viandes de Choix, que les années précédentes, est capable de satisfaire tous les goûts.

LES MEURTRES DE LUCAN Le détective Phair s'est rendu la semaine dernière, pour afficher la proclamation du gouvernement, promettant une récompense de \$4,000 à la personne qui fournirait des renseignements de nature à amener l'arrestation des meurtriers de la famille Donnelly.

SERVICE A THÉ EN PORCELAINE, (44 morceaux) \$5.00 C.S. Shaw & Cie IMPORTATEURS 63 rue Sparks

LES Salons d'Étalage! D'ARTICLES DE MODES DE MM. STITT et Cie. SERONT OUVERTS Jeudi, 1er Avril, Paris, Londres et New-York

STITT ET Cie 52 et 55 Rue Sparks

EDUCATION CLASSE PRIVEE DU JOUR ET DU SOIR Pour les Jeunes Gens

Ed. O'LEARY, MARCHAND TAILLEUR ET Fournisseur des Messieurs

Nouvel Atelier Photographique 140 Rue Sparks, 12 PHOTOGRAPHIES pour \$1